



Nombre de alumno:

LOURDES MARGARITA PEREZ ARELLANO

Nombre del profesor:

María del Carmen López Silva

Nombre del trabajo:

Ensayo de FUNDAMENTOS TEÓRICOS. BASES
CONCEPTUALES ENFERMERAS

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Fundamentos de Enfermería II

Grado: 2do Cuatrimestre

Grupo: "A"

Comitán de
Domínguez Chiapas a 20 de enero de 2022

INTRODUCCION.

Este trabajo tiene como objetivo analizar la lógica del pensamiento de la fundadora de la enfermería profesional y las bases filosóficas, se intentará explicar las bases que se necesitan para poder orientar el trabajo de enfermería, y así poder adaptarse mejor a las necesidades que van surgiendo para cada paciente y poder brindar mejores cuidados.

La importancia de la teoría en la práctica profesional de la enfermería ha motivado el tratamiento del tema. Aun cuando pudiera aducirse que la teoría de enfermería de Nightingale es pobre, vista a la luz del desarrollo científico-técnico actual, no es posible obviar que esta teoría ha servido de punto de partida para desarrollar todas y cada una de las actuales teorías de enfermería; pero, sobre todo, merece el profundo reconocimiento de haber sido la pionera del pensamiento científico y ético en enfermería.

De igual forma tocaremos el paradigma de categorización que nos habla de la salud pública y la enfermedad unida a la práctica médica.

DESARROLLO.

El paradigma de categorización concibe los fenómenos como divisibles en categorías, clases o grupos definidos, considerados como elementos aislables o manifestaciones simplificables. Este paradigma orienta el pensamiento hacia la búsqueda de un factor causal responsable de la enfermedad.

El paradigma de categorización trata de una corriente que comenzó a desarrollarse a finales del siglo XIX y principios del XX y en la que la visión lineal y la búsqueda de un factor casual eran la base de todos sus elementos, manifestaciones que poseen características bien definidas y medibles mediante el análisis, el razonamiento y la argumentación lógica. En este paradigma se distinguen dos orientaciones: la centrada en la salud pública y la centrada en la enfermedad y unida a la práctica médica.

Sin embargo, en el ámbito de Enfermería no existe un paradigma dominante que aclare la práctica y guía de pensamiento, porque la complejidad de las respuestas humanas y el cuidado enfermero dificulta que un sólo modelo pueda dar explicación a alguna de estas.

Sin embargo, el paradigma de la transformación, se considera ser el más innovador y desarrollado, se piensa que “es la base de una apertura de la ciencia de enfermería hacia el mundo y que ha inspirado las nuevas concepciones de la disciplina enfermera”.

La primera teórica en enfermería, Florence Nightingale, supo aplicar sus conocimientos de historia y filosofía al estudio de la realidad, en particular a esa parte de la realidad que se constituyó en el centro de su vida: el cuidado de la salud de las personas.

Desde la fundación de la enfermería como profesión, por Florence Nightingale, a mediados del siglo XIX, las enfermeras han logrado modificar su competencia y desempeño gracias al incremento de sus conocimientos teóricos acerca de su joven ciencia, especialmente a partir de la segunda mitad del pasado siglo XX. La milenaria práctica del cuidado comenzó a encontrar justificación teórica desde ese momento y la apropiación de esa teoría ha permitido a las enfermeras perfeccionar sus prácticas cotidianas mediante la observación, descripción,

explicación, predicción y control de los fenómenos de la realidad en la que están inmersas; pero muy especialmente del objeto de estudio de su ciencia particular: el cuidado de las personas, familia y comunidad. Es por eso que la tendencia naturalista de Florence Nightingale nos propone enfocar los cuidados de enfermería como facilitadores de la acción que la naturaleza ejerce sobre los individuos enfermos.

CONCLUSION.

Puedo concluir que Nightingale nos presenta claramente sus ideas acerca de la definición del arte de enfermería, así como normas generales, con fundamentación explicativa, para lograr una buena atención a los pacientes. Sus escritos orientan a la acción de la enfermera con el paciente; pero también consigo misma y con sus colegas e incluso con los médicos. Por otra parte, a lo largo de su obra, aparecen reiteradas alusiones a la función clave de la investigación cualitativa en enfermería. Y las bases que nos pueden llegar a servir para encontrar el factor causante de la enfermedad y dar un cuidado de calidad.

Referencias

U.D.S. (2022, 3 enero). *Antología fundamentos de enfermería II*.

<https://plataformaeducativauds.com.mx/>. Recuperado 3 de enero de 2022, de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/4df29164de86e774367b91e157>

[b0b1b8.pdf](#)